

## **Primero Nuestra Salud: Urge proteger y garantizar servicios de salud**

- *Pacientes, cuidadores, familiares y organizaciones civiles exigen ser tomados en cuenta para que las decisiones en salud estén centradas en las personas.*
- *Las personas candidatas a la presidencia tienen la oportunidad de explicar sus posturas en el primer debate presidencial respecto a cómo protegerán la expectativa y calidad de vida de las personas.*

**Ciudad de México a 2 de abril de 2024.-** En el marco del Día Mundial de la Salud el próximo domingo 7 de abril, fecha en la que además se celebrará el primer debate presidencial que organiza el Instituto Nacional Electoral, la Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC) considera que las y el candidato podrán dar respuesta a +70 organizaciones civiles dedicadas a la salud en México y a las +4,500 personas que han suscrito el llamado a todas las fuerzas políticas a elegir **Primero Nuestra Salud** y comprometerse a proteger y garantizar con efectividad la expectativa y calidad de vida de todas las personas.

**Primero Nuestra Salud** nace de la experiencia de organizaciones civiles de escuchar, apoyar y atender diariamente a personas que viven con diferentes condiciones de salud o enfermedades para que sus necesidades sean escuchadas, comprendidas y tomadas en cuenta. La iniciativa brinda una guía, a quienes buscan el voto el próximo 2 de junio, para priorizar soluciones e implementar 10 acciones para que cualquier persona sea:

- **Bienvenida** al recibir un trato ético a través de la disponibilidad de servicios.
- **Reconocida** al contar con una oferta de servicios integrales sin importar el tipo de enfermedad o condición de salud que se tenga, condición laboral o de afiliación a una institución pública de salud.
- **Protegida** para evitar riesgos y carencias a través de un acceso a servicios médicos eficientes y de calidad.

Bajo la consigna “*Con nuestra expectativa y calidad de vida no se juega: Primero Nuestra Salud*”, pacientes, cuidadores, familiares y organizaciones civiles exigen ser escuchados y tomados en cuenta para construir un presente y futuro donde la vida de cada individuo sea verdaderamente una prioridad.

En este sentido, desde inicios del 2024 la RAIEC entregó a cada equipo de campaña el llamado y propuesta de acciones, y solicitó recientemente al candidato Álvarez Máynez y las candidatas Gálvez Ruíz y Sheinbaum Pardo que durante el segmento donde se hablará de salud en el debate, den a conocer cómo sus propuestas de gobierno responden a:

- ¿Cuál es su compromiso con primero nuestra salud para que todas las personas sean bienvenidas, reconocidas y protegidas por el sistema de salud pública?
- ¿Cómo se comprometen a garantizar que la expectativa y calidad de vida de las personas no estén en juego, priorizando primero nuestra salud?

- ¿Qué acciones para proteger primero nuestra salud planean incorporar en su programa de gobierno?

*“México tiene que transitar a un sistema de salud democrático y humano en el que se reconozca **el derecho a la participación** durante la toma de decisiones de pacientes, familiares y cuidadores y de organizaciones civiles que los representan; y donde se **institucionalicen mecanismos de participación** para que seamos informados y consultados sobre cualquier decisión que impacte en los pacientes”, declaró la Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC).*

La RAIEC reitera la exigencia para que Movimiento Ciudadano, y las Coaliciones Frente Fuerza y Corazón por México, así como Sigamos Haciendo Historia incorporen acciones concretas en sus propuestas de gobierno y agendas legislativas que prioricen Primero Nuestra Salud. Por ello, los convoca a profundizar el diálogo, generar acuerdos y co-diseñar conjuntamente soluciones para que el acceso a los servicios de salud sea un derecho tangible y la base para lograr justicia social a través de la oportunidad de tener una vida digna, plena y productiva.

\*\*\*

**Acerca de la RAIEC:**

La Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC) se creó en octubre de 2021. Agrupa a 17 organizaciones de la sociedad civil con el objetivo de amplificar la voz y poner en el centro de las decisiones de salud a las personas que viven con alguna enfermedad crónica no transmisible (ECNT) para garantizar una atención digna e integral.

**Contacto para prensa:**

Omar Jesús Ayala Martínez

Coordinación de la Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC)

Celular: 56 2554 5582

Correo: raiec.mx@gmail.com